

Subscripción
 En la capital. 450 p.a.a. trimestre
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Id. en oro. 18 id. semestre
 Ultramar en oro. 25 id. id.
 Id. un año en oro. 750 id. trimestre
 Extranjero. 750 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso. 4. 3.º. 1.º

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.º a 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, sábado 12 de septiembre de 1896

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 5.967

LOS OBISPOS ESPAÑOLES

Llamamos muy encarecidamente la atención de nuestros favorecedores sobre el siguiente Mensaje elevado á S. M. la Reina Regente por los Prelados asistentes al Congreso Eucarístico celebrado en Lugo, y muy especialmente llamamos la de aquellos que no obstante las repetidas muestras de adhesión del episcopado español á la dinastía reinante, se empeñan en no ver apesar de tener ojos y en no oír no obstante tener oídos. Hé aquí tan importante documento:

SEÑORA:

Con ocasión del segundo Congreso Eucarístico nacional, celebrado en la noble y antiquísima ciudad del Santísimo Sacramento, se han postrado al pié del Tabernáculo un cardenal y 20 prelados españoles.

Después de rendir los homenajes de adoración, que son debidos al más augusto de los misterios de nuestra religión sacrosanta, á Jesús Sacramentado, expuesto día y noche desde tiempo inmemorial en la Basílica de Lugo, ha parecido conveniente á los obispos españoles acercarse también al Trono de V. M. para reiterar una vez más los sentimientos de respeto y adhesión á vuestra persona Augusta y á la del Rey nuestro Hijo, cuyo corazón estáis formando para que algún día rijan los destinos de esta católica nación.

El fin que se persigue en estas piadosas Asambleas llamadas Congresos Eucarísticos, es en primer término adoración ferviente al que es Rey de Reyes y Señor de los que dominan, y protestar luego con energía contra los desórdenes de la impiedad y de la irreligión: elevar al cielo himnos de honor y de alabanza á la infinita bondad de nuestro Dios, por haberse quedado con nosotros en la tierra, y encender más y más el fuego de la caridad en todas las almas, para que las almas se salven y los pueblos reciban la vida verdadera.

Más el Congreso Eucarístico de Lugo ha tenido un carácter especial. En las sesiones públicas, en las funciones religiosas, en las peregrinaciones, en todos los actos que ha llevado á cabo esta Asamblea, compuesta de muy considerable número de sacerdotes y de fieles, una ha sido la idea dominante, una la oración y la plegaria, siempre la misma súplica á Jesús Sacramentado; á saber, que se apiade de la infortunada nación española.

Considerable número de congresistas, siguiendo á los prelados, irán en devota peregrinación á Santiago de Compostela y allí, junto al sepulcro glorioso del patrón de España, implorarán del apóstol la pronta terminación de la guerra.

Ha recordado el Congreso que España fué poderosa y temible cuando recibió la luz, la fuerza del Sacramento del amor, y hemos pedido á Jesús, luz para los que mandan, fortaleza y auxilios para todos, á fin de que podamos sostener la dura prueba á que se halla sometida esta nación católica.

Estamos firmemente persuadidos de que los enemigos de la Iglesia son también enemigos de la patria, y atribuimos nuestras desdichas y nuestras desventuras á la falta de fé, de sentimientos religiosos, al olvido, al desprecio y al odio á la doctrina salvadora del catolicismo. Deber nuestro es, por tanto, señalar las causas de los males que nos affigen, é indicar el oportuno remedio, que no es otro que el implorar las Divinas Misericordias por los merecimientos sin fin de la víctima inculpa real y verdaderamente presente en la Hostia consagrada.

Vos, Señora, dejándoos llevar de estos nobles sentimientos, pedís con frecuencia

á Su Santidad la bendición para las tropas expedicionarias. Nosotros, también enviamos la nuestra, unida á la de nuestro amadísimo Padre el Papa León XIII.

Por último, debemos hacer constar que mientras esté comprometido el honor de España y se pretenda arrancar una sola de las joyas que avaloran la corona de nuestros Reyes, mientras duren los días de aflicción y de angustia para el pueblo español, que ve consumirse lo más florido de su juventud y la riqueza de sus tesoros por conservar la perla de nuestras Antillas, el Episcopado Español, siguiendo las gloriosas tradiciones de sus predecesores en las Sedes, pondrá todo cuanto les y cuanto vale al servicio de la Iglesia y de la patria.

Sirvan, Señora, estas leales y sinceras manifestaciones de algún lenitivo á Vuestro piadoso y magnánimo corazón: Nosotros, entretanto, quedamos pidiendo á Dios envíe el remedio á nuestras necesidades, y la paz y ventura para Vuestra Majestad y para el pueblo á Vos confiado.—Salvador, Cardenal Casañas, obispo de Urgel.—Fr. Gregorio María, arzobispo de Burgos.—Francisco, obispo de León.—Juan, obispo de Tarragona.—José, arzobispo de Santiago de Compostela.—Fr. R. Tomás, obispo de Salamanca.—José Tomás, de Ciudad Rodrigo.—Tomás, obispo de Cartagena.—W. Santiago, obispo de Santander.—Fr. José, obispo de Jaca.—Enrique, obispo de Palencia.—Victoriano, obispo de Osmá.—Ramón, obispo de Coria.—Pedro, obispo de Tortosa.—Fr. Toribio, obispo de Puerto Rico.—Pascual, obispo de Orense.—José María, obispo de Sigüenza.—Benito, obispo de Lugo.

UNO MÁS

No es otra cosa el manifiesto de las minorías carlistas de nuestro parlamento, del que dimos ayer un extenso extracto, porque después de escribir mucho, resulta un documento anodino, plagado de lugares comunes y que no prueba más que una falta de memoria en los que lo suscriben, verdaderamente lamentable.

¿Cómo justificar quieren su retirada del Congreso y del Senado, cuando ello responde solo á un exceso de soberbia ó á una protesta más ó menos colectiva como partido, por la aprobación de proyectos que hoy son leyes?

Hablar de gobiernos que arruinan á la nación, precisamente cuando la nación responde al patriotismo de su gobierno facilitándole los medios necesarios para combatir á los enemigos de la patria y cuando la prensa unánime de Europa aplaude las energías de este gobierno y la entereza de este pueblo de héroes, es un error lleno de inopertunidades en que no han reparado los ilustrados diputados firmantes.

Hablar del estado de ruina de la nación por culpa de los gobiernos liberales cuando el partido carlista tiene la mayor culpa de ese estado, por sus guerras sostenidas en pró de un derecho imaginario y de unos príncipes que no han querido desistir de sus pretensiones, llevando con las guerras civiles provocadas y sostenidas la desolación, la ruina y el luto por todas partes, es otro error en que incurren pretendiendo pasar por Luises Gonzagas, cuando el partido carlista puede considerarse como un peligro constante á esa tranquilidad que necesita la nación para su prosperidad y ventura.

Hablar contra el sistema liberal los que á su sombra se han acogido usando y abusando de la libertad que siempre combatieron, escribiendo, reuniéndose,

organizándose y haciendo implacable propaganda sin que nadie les coarte ese derecho que usan no obstante creerlo pecaminoso y de cuyo uso pacífico nosotros nos congratulamos, acusa, no error, si no despreocupación, mayormente cuando reciente está su campaña obstruccionista en el Congreso.

Bajo todos sus aspectos, el documento nos resulta, como ahora se dice, falto de fundamento, pobre de razones y anodino en absoluto, y otro calificativo le daríamos, si el respeto que nos merece la libertad ajena no nos lo impidiera, porque eso de que España está supeditada á los judíos que la explotan, es otra tontería de á folio pasada de moda, puesto que, si á eso se fuera, tendríamos que los judíos son dueños de Europa, incluso de la autocrática Rusia en cuyo ejército cismático sirve el hijo de D. Carlos de Borbón no obstante su catolicismo y ser heredero del derecho sálico representante á su vez del *non plus ultra* del ultramontañismo.

Y este nuestro modo de juzgar el manifiesto de las minorías carlistas coincide con el de casi toda la prensa española que lo ha encontrado acéfalo, como acéfalo sale cuanto se basa en pretextos fútiles, buscándose solamente un efecto que tan poco se ha conseguido con el documento de que nos ocupamos, cuyo juicio hemos expuesto en cumplimiento de nuestro deber y satisfaciendo á nuestra conciencia.

Un folleto

Se ha escrito en Nueva-York un nuevo folleto con el título de *Cuba libre.—Misión providencial.—El programa de Maceo*.

Que el mencionado folleto no tiene desperdicio lo verán nuestros lectores por lo que sigue que tomamos de un colega cubano.

«Su autor llama á Maceo el Washington de la raza negra, y agrega que dicho cabecilla no pretende constituir una república independiente para los cubanos blancos, sino una sociedad nueva en la que entren los perseguidos, esclavos de Africa, judíos espulsados, anarquistas de Europa y emigrados de todas partes.

En cuanto á lo primero, no resulta; comparar á Maceo con Washington es, á más de pueril, estúpido; el primero, es el jefe de hordas que llevan escritas en su bandera, estas siniestras palabras: desolación, ruina y muerte, el segundo, fué una gloria legítima de su patria, un héroe.

Respecto á lo segundo, es decir, á la fundación de la república que pretende constituir Maceo, la cosa es más grave.

¿Qué dirán los cubanos blancos, del pensamiento que anima al cabecilla mulato?

¿Y pretenderán ellos después de leer esas rotundas declaraciones, continuar su obra de emancipación?

Lo hemos dicho más de una vez: España sacrificará hasta el último de sus hijos para conservar su soberanía en este país; pero supongamos por un momento que para mayor castigo de sus hijos ingratos, les abandonase á Cuba: ¿qué sería entonces de los cubanos blancos?

Desengañense éstos; los Maceos, los Gómez y los Roloff, trabajan por cuenta propia; quieren encumbrarse, ser algo, y para conseguir su objeto les importa poco los medios empleados. Si triunfaran,—lo que es un absurdo pensar—querrían ser los árbitros de este país, postergando á los ilusos que les acompañan en su obra tremenda de destrucción.

El folleto aludido termina de este modo:

«Nuestro porvenir está en los moldes nuevos.

Nuestro Código fundamental aterrará por su sencillez.

Declarará que nada tenemos que ver con los que nos han precedido.

Nuestra raza no puede crear más que una civilización á su modo, en contacto con la naturaleza; una sociedad donde quepan las víctimas de todos los gobiernos europeos, amparo de todos los obreros perseguidos, refugio para esas familias infelices de los mártires del apostolado anarquista que entre nosotros hubiesen realizado sus aspiraciones.

Vencedores ó vencidos, somos la revolución social, radicalísima, llena de su misión, segura de su victoria sobre el mismo orden social vigente.»

Muy bien; no se puede pedir más: Cuba convertida por obra y gracia de Maceo, en inmundia madriguera de bandidos.

¡Qué delicia!

Desde Madrid

¿Es que se ha reconocido la verdad que encerraban nuestras palabras, cuando dias pasados decíamos que aplaudir ahora á los carlistas era preparar para mañana una nueva guerra civil? ¿Es que se ha visto que los carlistas se hacían populares y trata de evitarlo el eterno espíritu de oposición?

No lo sabemos; pero lo cierto es que desde ayer se dice mucho y nada favorable para los partidarios de D. Carlos.

Al retirarse estos de las Cortes, ofrecieron publicar un manifiesto en el que explicarían su resolución y los motivos en que la fundaban. El manifiesto se ha publicado. Dicen en él los carlistas algunas verdades, si bien pronuncian con tanto para impresionar más á la opinión pública; también citan algunas inexactitudes de gran bulto y por último exponen en aquel documento algo que quiere ser un programa de la política que el partido seguiría si estuviese en el poder.

Decimos que quiere ser un programa, porque para serlo le faltan muchas cosas.

Los que tienen los dos grandes partidos que, turnando en el poder, gobiernan á España, no son tampoco perfectos; pero al fin y al cabo son programas que han convencido á la opinión pública de que son realizables y más ó menos convenientes para los intereses del país.

El que presentan los carlistas, es el que ya todos conocíamos y no se aceptaba por la mayoría de los españoles.

Han querido aprovechar las corrientes de simpatía que hacía ellos supieron dirigir un par de periódicos de oposición, y que España considera gato en vez de liebre. Y ocurre lo que debía ocurrir: que la reacción se ha verificado muy pronto; que los ilusos que pensaron un momento en la felicidad proporcionada por los carlistas, al oírlos hablar, han vuelto á la realidad y rechazan como siempre el tradicionalismo que impediría avanzar como desean hoy todos los países.

Los mismos que aplaudieron dias pasados á los carlistas dicen hoy que nada bueno ofrecen en su manifiesto, que no es así como se escala el poder y vienen á demostrar que han sufrido un desengaño.

Hay, sin embargo, que advertir, que ese desengaño nadie lo sufrió. Lo que ha sucedido es que, obstinándose algunos señores en que no se aprobaran los proyectos de Almadén, de la Tabacalera y, sobre todo, de los ferrocarriles, han aplaudido entusiasmados toda acción que tendiera á impedir que esos proyectos fuesen aprobados. Por esto no más han *jaleado* á los carlistas.

Pero después han visto que el telégrafo daba cuenta diariamente de que los amigos de D. Carlos se organizaban perfectamente y hasta se indicó que los carlistas

se armaban allá por el Norte; han comprendido los señores de la oposición que de seguir ellos en su campaña pudiera sobrevenir un grave conflicto por dar alas á los que desde mucho tiempo á esta parte vivían con los vuelos cortados, y ahora quieren destruir el efecto por ellos producido. Esto es todo á juicio nuestro. Y así se comprende perfectamente que los que antes quisieron presentar á los carlistas como salvadores de la patria, anuncien hoy que no presentan más solución concreta que la de hacer subir al trono el poder omnímodo que hoy reside en la Presidencia del Consejo.

Oyéndolos hablar á la antigua, preguntase toda España que como se van á armonizar las antigüedades con las necesidades de la vida moderna. No hay quien conteste satisfactoriamente á esta pregunta y los antes entusiasmados al parecer, al parecer están hoy desengañados.

¿Es que antes no se sabía de sobra á lo que aspiraban los carlistas? ¿Es que ahora se han abierto muchos ojos que antes estaban cerrados? No. Es que el espíritu de oposición exigía que se faltase á la verdad para ver de conseguir que un gobierno prestigioso perdiera su prestigio, y se dijo muy alto al país: «El gobierno conservador procura tu ruina y los liberales tu bienestar futuro.» Se vió que los liberales comprendían la situación del gobierno y que le ayudaban, y se dijo á la nación: «El partido que te gobierna te quiere arruinar; los carlistas defienden tu fortuna.» Y cuando se ha observado que á un partido muerto se le daba la vida, se dice: «¿Qué quieren los carlistas; quiénes son ellos: qué ofrecen? Nada aceptable. España, no te conviene hacer caso á los carlistas.»

Y nosotros decimos con entera imparcialidad, que lo que no conviene á España es hacer caso á los que ahora exponen una idea y mañana otra contraria y al día siguiente otra opuesta á las dos anteriores, porque si vamos á estar siempre como Penélope tejiendo y destrejiendo, ¿cuando acabaremos la tela?

9 de Septiembre de 1896.

Carmona.

LOS ESPAÑOLES DE MÉJICO Y EL SEÑOR CASTELAR

La Junta patriótica española de Méjico, constituida en dicha nación con objeto de allegar recursos para el fomento de nuestra marina de guerra, nombró una Comisión que en la Península se encargue de distribuir y aplicar los fondos recaudados. Componen dicha Comisión los señores don Emilio Castelar, el marqués de Comillas y D. José Suárez Guanes.

Estas distinguidas personas han aceptado el encargo con que les han honrado nuestros hermanos de América, escribiendo con este motivo el Sr. Castelar una carta llena de conceptos patrióticos y elocuentes, tan fáciles en boca del gran tribuno como en su pluma brillante.

Esta carta, que la Junta ha impreso en una circular para que sus hermosos pensamientos sean conocidos de todos los españoles, está llena de brillantes frases donde resplandece el amor á la patria, y termina con este elocuente párrafo:

«Y entre todos estos bienes, ninguno comparable al proyecto de reunir en una tributación perpétua, impuesta por nuestros compatriotas del Nuevo Mundo á sí mismos, el mayor número de fondos consagrables al fomento de la Marina nacional. Atrevida la empresa, imaginaban muchos haber de reducirse á un florecimiento rápido de ilusiones engañosas sin fruto, y de fantásticas esperanzas sin posible cumplimiento en la realidad. Más esto sucedería si ustedes á la palabra no hubiesen añadido la acción y al consejo el ejemplo.

Gracias, amigos míos, gracias, no solamente por los bienes hechos y proyectados; no solamente por el encargo á nosotros, de distribuir esos voluntarios tributos en sus diversos objetos; para la revelación hecha hoy en virtud de las admirables oraciones, desde ahí dirigidas á todas las demás colonias hispanas del Nue-

vo Mundo, por esa revelación de que cada español, así el que habita la España secular como el que habita las nuevas Españas de esos dos emisferios, españoles enteramente, lleva de polo á polo la imagen de su patria grabada en el pecho, sintiendo la inmortalidad que presta el reconocimiento de haber vivido en lo pasado con las generaciones muertas, y la esperanza de vivir en lo futuro con las generaciones venideras, al cual sentimiento crece la nobleza colectiva y común heredada por todos nosotros de nuestros poetas celestiales, de nuestros artistas inspirados, de nuestros oradores divinos, de nuestros héroes y mártires, de aquellos navegantes que dejaron vías lácteas nuevas de mundos en el mar, y constelaciones nunca vistas de astros en el cielo, formando desde los tiempos prehistóricos hasta la consumación de los siglos una entidad intangible, nuestra España, que no pueden destruir las ingratitudes de unos y las envidias de otros, porque la mantendremos nosotros como la mantuvieron nuestros padres, y la necesitan así para su estabilidad como para su progreso todos los pueblos cultos que dirigen y gobiernan al género humano en toda la redondez del planeta.

Vuestro siempre obligado amigo.—Emilio Castelar.»

LO DE FILIPINAS

Partidas disueltas

Madrid 10.—Según las noticias oficiales de Manila que acaban de recibirse, están disueltas las partidas que corrían por Nueva Ecija, La Laguna, Pampanzas, Bulaccon, Batangas y pueblos cercanos á la capital.

El foco de la rebelión queda ahora limitado á unos pocos pueblos de la comarca de Cavite.

Situáronse columnas en los puntos estratégicos para asegurar el orden.

Anuncia el gobernador general que serán deportados los cabecillas Reyes de Santos y Cruz.

Operaciones decisivas

Otro parte oficial de Manila dice, que la mayor parte de las tropas llegadas de Mindanao se han incorporado á las fuerzas destinadas á operaciones.

Divididas en cuatro grupos, se les ha situado en Tralac, Columpit, Batangas y Sudeste de la Laguna, de manera que se apoyen recíprocamente y destaquen columnas en persecución de los restos de las partidas rebeldes.

La llegada de las tropas ha devuelto la tranquilidad á Tralac, Pangaman y otras poblaciones.

Los vecinos agasajan á la tropa, y se restablece la normalidad.

Ha sido ascendido á teniente segundo el sargento D. Narciso Vacino, y se han concedido pensiones á treinta heridos.

Batallón organizado

Ha quedado organizado en Cartagena, para ir á Filipinas al primer aviso, un segundo batallón de infantería de Marina.

Elógiase la rapidez con que se ha organizado.

Porte oficial

En el ministerio de Marina se ha recibido un despacho de Manila comunicando que fuerzas de marina vigilan las costas de la provincia de Cavite.

Añade el parte que en dicho punto no hay novedad y que en el resto del archipiélago hay tranquilidad completa.

Lo de Cuba

Noticias del 11 Oficial

El parte oficial de la Habana dice que la columna Martín en Jiguamey causó cinco muertos al enemigo.

La columna de Cuenca ha desalojado á la partida de Ramirez de sus posiciones, haciéndole cuatro muertos.

Otros encuentrillos han ocurrido sin importancia.

El vómito

Durante la segunda decena de agosto ocurrieron 11.000 casos de vómito, 2.500

de ellos seguidos de defunción.

La proporción de muertos es la misma que la registrada en igual período del año anterior.

Durante los días transcurridos del mes de septiembre mejora la situación sanitaria del ejército.

Quintín Banderas y Máximo Gómez

El corresponsal de *El Imparcial* telegrafía que la columna del coronel Rebaral libró un combate en el potrero «Berras».

El cabo de caballería Plácido Izquierdo dió muerte á un insurrecto y apresó á Ernesto Jerez Varona, pariente del conocido cabecilla de este último apellido.

Por el prisionero se ha sabido que Quintín Banderas intenta correrse hácia Las Villas, sin haberlo podido conseguir hasta ahora.

Máximo Gómez está desesperado por no poder traspasar la trocha de Júcaro á Morón.

Preparativos

Telegrafían de la Habana que han llegado á dicha capital varios jefes que acuden á recibir órdenes para emprender con toda actividad las operaciones contra los insurrectos.

30.000 hombres más

No se ha desistido, antes por el contrario, se está trabajando mucho en el Ministerio de la Guerra para arreglar los detalles de otra expedición á Cuba.

Comprenderán los refuerzos 30.000 hombres y embarcarán por todo el mes de noviembre.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Tortilla al natural
Hígado de ternera con cebollas
Ternera en fricandó
Judías verdes á la jacobina
Ensalada
Postres

Comida

Sopa de fideos
Cordero á la campesina
Ensalada de pollo
Jamón con jelaína
Sargos rehogados
Ensalada
Postres

Judías verdes á la jacobina.—Se cocen en agua con sal. Piqueese muy menudamente una cebolla y rehóguese en la sartén con manteca agregando las judías. Se hacen saltar á la lumbre por espacio de diez minutos y se sazonan, rociándolas además con el zumo de un limón.

Sargos rehogados.—Se toman unos cuantos sargos y después de muy limpios se les hace incisiones en ambos lados. Envueltos en harina, se mojan en huevo batido y pasan por miga de pan rallado. Se frien con manteca en una fuente honda dándoles vueltas. Se sirven rodeados de limones partidos.

NOTICIAS

El 30 del corriente más termina el período voluntario para proveerse de la cédula personal sin recargo, viniendo después de dicha fecha obligados los contribuyentes á satisfacer por triplicado el valor de dicho documento.

—A las 4'40 de la tarde del jueves último, un ciclón espantoso ha barrido París, teniendo su núcleo en la línea perpendicular al Sena que abraza los boulevares de San Martín (orilla derecha) y San Miguel (orilla izquierda).

Los kioscos están en gran parte astillados.

Se encuentran por docenas los gruesos árboles arrancados de cuajo.

En aquellas populosas vías, el tránsito es grande, y así se ven tantos coches volcados y se llevan los carruajes de las «Ambulancias Urbanas» muchos heridos, varios de ellos gravísimos.

—Dice un periódico local, que los oficia-

les del regimiento de Guipúzcoa han hecho celebrar en la iglesia del Carmen un solemne oficio para impetrar del Altísimo conceda un feliz viaje á sus compañeros expedicionarios á Cuba.

—Mañana tendrá lugar en el salón de sesiones de nuestras casas consistoriales, el concurso para convertir en adoquines las piedras que existen en el baluarte de Figueroa, bajo el tipo de 70 pesetas el millar.

Dicha subasta la presidirá el concejal señor Plá.

—La Junta del «Círculo tradicionalista» de esta ciudad ha hecho una gran tirada, que ha repartido á sus correligionarios, del manifiesto de la minoría tradicionalista.

—El sujeto detenido en la frontera por auxiliar á la deserción de los soldados, se llama Pedro Rigall y las mujeres Ana Colla y María Espell.

Dichas capturas las llevaron á cabo, según noticias, el corneta de la benemérita Juan Francisco Ortega y el guardia José Bujau.

—De los datos oficiales y particulares hasta ahora conocidos, resulta que han sido proclamados en toda España los siguientes candidatos en las últimas elecciones verificadas:

Conservadores.	364
Liberales.	183
Silvelistas.	26
Carlistas.	21
Republicanos.	20
Integros.	3
Independientes.	24

—Ayer, hoy y mañana celebran su fiesta los vecinos de «La Rodoua».

Con este motivo la concurrencia que asistió á dicho vecindario ayer fué muy numerosa.

—Mañana tendrá lugar en el «Círculo de San Narciso» un concierto por los distinguidos excéntricos «Los dos becudros».

En el programa figuran, entre otras, las piezas siguientes: «El Anillo de Hierro», «Spirto gentil», «La Granadina» y «El Rey qué rabió», cuyos números musicales serán ejecutados con los caprichosos instrumentos el «paiófono», «pistolas musicales», «tiestos y piedras», «juego de ajedrez», «cestos», «campanas», etc., etc.

—Comunican de Olot, haber sido detenidos dos jóvenes sospechosos que intentaban rebasar la frontera. Procedían de Sans y habían hecho el viaje á pié por las Guillerías.

Al ser detenidos, manifestaron que eran aficionados á toros y que iban á Olot á presenciar la corrida. Pero se les descubrió que habían encargado á la dueña de la posada les llamase á las tres de la madrugada y como quiera que á esa hora no hay corridas de toros, la benemérita detuvo los dos presuntos desertores.

—Ayer en la Santa Iglesia Catedral se celebró un solemne aniversario en sufragio del alma del doctor don Isidro Valls y Pascual, obispo que fué de esta diócesis.

La misa de difuntos fué ejecutada por la capilla de música de aquella Santa iglesia, que dirige el reverendo don Miguel Rué.

—Según cuenta *La Voz Montañesa* de Santander recibido ayer, el cabo del regimiento de Galicia número 19, Ezequiel Camperich, que se halla en aquel depósito para Ultramar por no haber podido embarcar en Barcelona con su cuerpo el 22 del pasado Agosto, y el soldado del regimiento de Asia número 55, Emilio Vila de Gut, pudieron aperebirse de que había en dicha ciudad un individuo catalán y otro cubano que proponían á los soldados que desertaran.

Los dos patriotas jóvenes militares, pusieron en conocimiento del jefe del depósito la existencia de tales *pajarracos*. El señor Malignón preparó á la policía, y los dos jóvenes, de acuerdo ya con su jefe, aceptaron la proposición de desertar y quedaron en verificarlo el pasado lunes, para lo que se reunieron en el café del Brillante.

En efecto, allí fueron sorprendidos los dos *pajarracos*, que quedaron presos é incommunicados á la una de la misma noche.

Suponemos que estos dos bravos militares, que han dado prueba inequívoca de su patriotismo, serán debidamente recompensados.

—El empresario de nuestro coliseo ha presentado una instancia al ayuntamiento, en súplica de que se le conceda reformar los palcos de segundo piso que dan frente al escenario, con objeto de convertirlos en butacas.

Parece que nuestra corporación accederá a lo solicitado.

—Ayer tarde fué conducido a la última morada el cadáver de don Pedro de Boadella, rico hacendado de esta ciudad, al que acompañaron bastante número de amigos, entre los que predominaba el elemento carlista.

—Según noticias, están casi ultimadas las contrataciones del personal artístico que en la próxima temporada de ferias actuará en nuestro Teatro Principal.

En breve se darán a conocer al público los nombres de los artistas.

Nos atrevemos casi a asegurar que tendremos una excelente compañía de zarzuela.

—Se interesa la busca y captura de los desertores del regimiento de Asia, de guarnición en Figueras, Martín Janohé Albertí y Francisco Massot Sert, de Cassá de la Selva; Juan Drach, de Olot y Vicente Rubau, de S. Feliu de Guixols.

—Esta noche tendrá lugar en el «Club Velocipédico Gerundense» un gran concierto en el que tomarán parte los excéntricos musicales «Los dos becuadros».

—Ayer, con motivo de celebrar su cumpleaños S. A. R. la princesa de Asturias, las tropas de la guarnición vistieron de gala y ondeó en los edificios públicos el pabellón.

—Ayer mañana anduvieron a la greña dos mujeres en el mercado.

Varias vendedoras y compradoras se encargaron de reconciliar a las combatientes.

—El vecino pueblo de Sarriá celebrará el próximo domingo su fiesta mayor, la cual promete estar animada, estando contratadas dos acreditadas orquestas; la de Agramunt y Rossiñol, de Castelló de Ampurias. Como de costumbre, se celebrarán funciones religiosas, se bailarán sardanas y se llevarán a cabo cuantos festejos son propios de todos los años.

—A cuarenta ascienden los acogidos que los Hermanos Salesianos tienen en su granja del Puente Mayor, siendo varios los jóvenes que tienen pedida plaza en un establecimiento agrícola, en donde tan selecta educación reciben al propio tiempo que se instruyen aprendiendo un oficio tan importante como el de agricultor.

—Como tenemos dicho, mañana tendrá lugar en los bajos del edificio que ocupa el «Club Velocipédico», Progreso 4, interior, el sorteo de los mozos concurrentes al actual reemplazo.

—Se ha dispuesto que las partidas 43, 44 y 45 del Arancel y Aduanas constituyan en adelante una sola con la denominación y derechos siguientes:

Hierro forjado y acero en tubos de todas clases, incluso los galvanizados y los recubiertos con chapa de latón: tarifa primera, 26 pesetas; idem segunda, 24 pesetas.

—Ha sido dado de alta en el servicio del Estado y destinado a esta provincia, el sobrestante segundo de Obras públicas don Pedro Colomé Rahola.

—Han sido puestos en libertad en Barcelona, el Sr. Vallés y Ribot y demás republicanos que fueron presos unos días hace.

Nos alegramos. —Según los telegramas de ayer, se ha constituido en París un comité filibustero compuesto de varios franceses bajo la presidencia de Rochefort.

Así son todos los defensores de Cuba libre; tienen tanto de españoles como nosotros de Arciprestes.

—Los festejos que en honor a su patrona la virgen del Tura ha celebrado la importante villa de Olot, se han visto muy concurridos y han resultado variados. Tanto en las funciones religiosas como en las profanas ha predominado la variedad, in-

cluso la corrida de novillos de muerte que ha satisfecho los deseos de los muchos aficionados que llenaron la plaza.

—Como tiempo hace anunciamos, el conocido industrial de San Antonio de Salt señor Alcalde, está decidido a levantar junto al paseo de la Dehesa y en terrenos de su propiedad, una plaza de toros que reúna todas las condiciones apetecidas y capaz para contener diez ó doce mil espectadores, sin omitir gasto alguno para que el circo taurino pueda competir con los mejores de España.

Tenemos entendido que el Sr. Alcalde está ya gestionando el permiso del ramo de guerra y promoviendo el oportuno expediente, decidido a comenzar las obras tan pronto esté en condiciones para ello.

Mucho celebraremos quede realizado el pensamiento a la posible brevedad.

—En el primer tren correo de la mañana de ayer procedente de Barcelona, llegó a esta ciudad el eminente orador D. Emilio Castelar.

En la estación no había persona alguna á esperarle, cosa en nuestro concepto que no es de extrañar, puesto que el Sr. Castelar no comunicó á nadie su venida, sin duda para evitar á sus amigos molestias y evitarse él al propio tiempo manifestaciones populares de las que parece no es ahora muy amigo el ilustre ex-presidente de la República.

De la estación dirigióse el Sr. Castelar á la fonda de Italianos, poco después á la Catedral, acompañado de su sobrino señor Ferrer, del diputado á Cortes señor Puig y Mauri, del gobernador civil Sr. Sancho Diez, del propietario Sr. Font y otros. Una vez en la iglesia recorrió todos los altares, examinando detenidamente cuantos objetos antiguos se le presentaron, llamándole muy particularmente la atención la hermosa cruz de oro del siglo XV de la que hizo grandes elogios. El Sr. Castelar quedó admirado al contemplar las artísticas joyas de nuestra Catedral.

Visitó seguidamente la ex-colegiata de San Félix dedicando sentidas frases al invicto general Alvarez de Castro. Sin perder tiempo hizo una detenida visita al Museo provincial sirviéndole de cicerone el Sr. Botet y Sisó.

Como el Sr. Castelar mostrara vivos deseos de ver la habitación donde estuvo enfermo el defensor de Gerona, Alvarez de Castro, acompañósele á la casa de los señores de Pastors, contrariándole bastante no poder realizar sus deseos, por la circunstancia de hallarse ausentes dichos señores.

Desde la plaza de la Catedral admiró la gran fachada de dicha iglesia, elogiando mucho el roseton de la misma.

A la 1 de la tarde regresó el distinguido viajero al hotel, en donde almorzó con los señores que hemos citado ya y otros, que al saber su llegada se apresuraron á visitarle.

El señor Castelar partió en el tren de las 3 de la tarde con dirección á Arbucias, en donde se le tiene preparada soberbia habitación en la quinta «Casa Blanch» propiedad del señor Font. De haber pernocado en esta ciudad, sabemos que se le hubiera obsequiado con una gran serenata.

Deseamos que el gran orador haya quedado satisfecho de su excursión artística. Por nuestra parte celebramos, que aún que braves horas, hayamos tenido la honra de albergarle.

A UNA COPA DE VINO

(SONETO)

No quiero de tus rayos expresados, más limpios que su cárcel cristalina, ni un hilo de la luz clara y divina de que beben los genios inspirados.

No quieren ver mis ojos espantados surgir de tus espumas, como ondina, ninfa que en su palabra sibilina me hable de mundos de placer, dorados.

Quiero sólo que fluyas por mis venas, y que libre de afán y loco empeño dispises de mi espíritu las penas.

Que mi hado triste desarrugue el ceño, y que en horas sin fin, dulces y amenas, prisionero me tengas en tu sueño.

Mattias Pastor.

Distraziones

—Juan, que en paz descansa, era tan aficionado á la música, que estoy seguro de que allá, en el otro mundo, suspira por el día del juicio final.

—¿Por qué?

—Solo por el afán de oír la trompeta del ángel.

REGISTRO CIVIL

Nota suministrada por LA NEOTAFIA de Francisco Matas.—(Cort-Real)

11 de Setiembre

Nacidos.—Hembras, 1.—Varones, 0.

Defunciones.—Coloma Corriol 48 años y Narciso Oriol, 55 años.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Leoncio y comps. mrs.

CUARENTA HORAS

En la iglesia del Mercadal.

Mercado de Gerona

Precios de los productos agrícolas.

Productos	Precio máx. ^o		Precio mín. ^o	
	Plas.	Cént.	Plas.	Cént.
Trigo (80 lits.)	20	»	19	»
Cebada »	14	»	13	»
Centeno »	17	50	17	»
Avena »	12	»	11	»
Maiz »	14	50	13	50
Judías »	31	»	33	»
Habas »	16	»	15	»
Guisantes »	»	»	»	»
Garanzos »	32	»	30	»
Arroz (quintal)	50	»	38	»
Trigo Sarraceno id.	»	»	»	»
Paja »	6	50	5	50
Heno »	9	50	9	»
Patatas »	13	»	12	»
Nabos »	»	»	»	»
Lanablanca »	»	»	»	»
Lana negra »	»	»	»	»
Vino (100 lits.)	32	»	28	»
Aguardiente »	»	»	»	»
Alcohol »	»	»	»	»
Acete »	75	»	70	»
Manteca (kilogr.)	»	»	»	»
Queso »	2	25	2	»
Gan. caballar (cab.)	»	»	»	»
Id. mular »	»	»	»	»
Id. asnal »	»	»	»	»
Id. vacuno »	400	»	300	»
Id. cabrio »	»	»	»	»
Id. de cerda »	»	»	»	»
Id. bovino »	500	»	400	»

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

BANCO HISPANO COLONIAL

ANUNCIO

EMISION DE 1890

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

Vigésimo tercero sorteo

Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Manuel Saez y Bercero, actuando en el protocolo de D. Luis G. Soler y Pla, el vigésimo tercero sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1890, según lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto de 27 de Septiembre de 1890 y Real orden de 17 de Agosto de este año, han resultado favorecidas las veinte y seis bolas

Números 356—705—3,076—3,133—3,510—3,775—4,150—5,019—6,339—6,575—6,704—7,434—8,263—8,640—12,031—12,149—13,044—13,136—13,859—14,219—14,975—15,270—15,367—15,598—16,499 y 17,208

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior		64 90		Almansa 5 por 100	82 12
Exterior		77 02		F. C. Francia 6 por 100	94 75
Amortizable	77 00			Id. id. 3 por 100	54 12
Cubas, Emisión 1886	86 37			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100	89 75
Id. id. 1890	72 50			Orenses 3 por 100	00 00
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial		00 00		Interior	
F. C. Norte España		29 20		BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia		21 25		(Giros)	19 55
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo		13 60		París (Renta exterior)	64 75
				Acciones F. C. Norte España	114 00
				Londres.—Renta Exterior	30 03

Oro

Centenes Alfonso	18 10	SE TOMAN.
Id. Isabel	00 00	
Onzas	19 30	
De 4 \$.	19 06	
De 2 \$.	60 00	

CUPONES—1.º Octubre 1896.

Cubas	18'00 por 100	benefiº
Exterior	18'00 por 100	»
Cubas y amortizable	2'50 por 100	daño

Telegrama de la casa Quintana y Bassols.

Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

En su consecuencia quedan amortizados, los dos mil seiscientos Billetes

Números 35.501 al 35.600—70.401 al 70.500—307.501 al 307.600—313.201 al 313.300—350.901 al 351.000—377.401 al 377.500—414.901 al 415.000—501.801 al 501.900—633.801 al 633.900—657.401 al 657.500—670.301 al 670.400—743.301 al 743.400—826.201 al 826.300—863.901 al 864.000—1.203.001 al 1.203.100—1.214.801 al 1.214.900—1.304.301 al 1.304.400—1.313.501 al 1.313.600—1.385.801 al 1.385.900—1.421.801 al 1.421.900—1.497.401 al 1.497.500—1.526.901 al 1.527.000—1.536.601 al 1.536.700—1.559.701 al 1.559.800—1.649.801 al 1.649.900 y 1.720.701 al 1.720.800.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados que podrán presentarse, desde el día 1.º de Octubre próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho día presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 10 de septiembre de 1896.—El secretario general, *Aristides de Artimano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.º*

BANCO HISPANO COLONIAL

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba

EMISION DE 1890

ANUNCIO

Venciendo en 1.º de Octubre próximo el cupón núm. 24 de los *Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba*, emisión de 1890, se procederá á su pago desde el expresado día, de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios núm. 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España en Madrid; en casa de los Corresponsales; designados ya en provincias; en París, en el Banco de París y de los Países-Bajos, y en Londres, en casa de los Sres. Baring Brothers y C.º Limited.

Los Billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, deberán presentarlos á los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid, Barcelona, París y Londres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1 al 19 de Octubre y trascurrido este plazo, se admitirán los cupones y Billetes amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas expresadas.

Barcelona 10 de septiembre de 1896.—El secretario general, *Aristides de Artimano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.º*

A. PORRAS. Dentista especialista

en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consulta. Arenal, 22, duplicado. Madrid.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo.	6:48	»	Omnibus.	8:39	»
De mercancías.	10:37	»	De mercancías.	12:43	»
Omnibus.	3	»	Mixto.	5:40	»
Expreso.	5:09	»	Correo.	7:35	»

Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.^a, 2.^a y 3.^a, el de Mercancías de 3.^a y el Expreso de 1.^a y 2.^a clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.^a, 2.^a y 3.^a y el Correo de 1.^a y 2.^a clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Núm. 2. (Julio y Agosto).	5:09	»	Núm. 9. (Julio y Agosto).	5:40	»
Número 4.	8:34	»	Número 1.	4:32	»
Número 6.	11:44	»	Número 3.	7:30	»
Número 8.	3:22	»	Número 5.	12:44	»
Número 10.	5:35	»	Número 7.	2:50	»

LINEA DEL BAJO AMPURDAN				
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4 de la tarde. Llega a Flassá a las 4:25.			
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.	Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.			
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:31.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.			
Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.	Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.			
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.			
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.			
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.			

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT Á GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde.		mañana	tarde.
Número 2.	9:10	»	Número 1.	7:40	»
Número 4.	3:00	»	Número 3.	1:00	»
Número 6.	6:00	»	Número 5.	4:30	»

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.^a y 3.^a clase.
 Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 3:4 tarde.

Servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
 Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
 Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de África.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y lunes de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.
 Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
 La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que dirigirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.
 Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
 Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio López de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Antonio Duarte.
 Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de Vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Reumatismo.
ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR
 DE YODURO DE POTASIO
 cura los accidentes sífilíticos antiguos o recientes: Úlceras, Tumores, Gomas, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa.
 París, Casa F. FERRÉ, P.º 202, rue Richelieu, S.º de ROYVEAU-LAFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.

Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria a todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y a cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible a todas las inteligencias.
 Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte y muchas veces echan a perder las prendas.
 Precio 3'50 pesetas por correo y certificado. Pídase a su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos. 00

Sociedad de Electricidad de CHAMBERI.

ACUMULADORES ELÉCTRICOS SISTEMA Tudor
 con privilegio exclusivo para su fabricación en España.

Estos acumuladores son los más poderosos, seguros y económicos. Se garantiza su capacidad y buen servicio por dos años, y mediante prima anual se aseguran por 5, 10 ó más años. Con una batería de acumuladores puede duplicarse el poder de las centrales de alumbrado eléctrico, obteniendo una economía del 25 por 100 en la producción del fluido. La fabricación de dichos aparatos en Madrid, permite obtenerlos en España un 25 por 100 más baratos que importados del extranjero, y la ventaja de contar con el material de repuesto y personal técnico necesario para satisfacer inmediatamente las reclamaciones de los compradores. Puede verse funcionar una batería de 2.000 amperes-hora y 125 volts, en la Central de Chamberi.
 Dirección: Trafalgar, 1, Madrid

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabán, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.
 Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, bellas artes, etc., etc.

INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—A Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo.

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntimos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.
NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones.
 P. E.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

PILDORAS

del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales
 SON FÁCILES DE TOMAR Y DE Digerir, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer, y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS

Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisense de literatura y modas. Edición española de «La Familia» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS, BODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO Y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS

SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

por D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortega.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.